
В ответ на обращения 
наших читателей по поводу 
прекращения работы двор-
ников во дворах многоквар-
тирных домов редакция вы-
разила надежду, что компе-
тентные лица дадут разъяс-
нение на страницах «Крас-
ного маяка» (надежда на это 
была выражена в номере от 
16 февраля). К сожалению, 
ни от кого разъяснений за эти 
дни мы так и не получили. 

ОТВЕТА 
НЕ ДОЖДАЛИСЬ

Президент России Дми-
трий Медведев и премьер-
министр Италии Сильвио 
Берлускони дали старт «пе-
рекрестному» году россий-
ской и итальянской культу-
ры. В рамках культурного 
года будут проведены бо-
лее 500 мероприятий раз-
личного масштаба. В част-
ности, в России будут вы-
ставлены произведения Ка-
раваджо и Ботичелли.

             *    *    *
Мэр Москвы Сергей Со-

бянин потребовал уволить 
25 руководителей инженер-
ных служб, ответственных 
за уборку различных райо-
нов столицы от снега, в свя-
зи с некачественной рабо-
той. По словам Собянина, 
чиновники допускали ра-
боту с подрядчиками, доля 
брака у которых достигала 
30 процентов.

             *    *    *
По данным главы Мин-

здравсоцразвития Татья-
ны Голиковой, примерно 60 
процентов всех жалоб рос-
сиян на качество медицин-
ского обслуживания, подан-
ных в 2010 году, пришлось 
на Москву. Министр связы-
вает такое положение дел с 
резким ростом смертности 
в московском регионе во 
время аномально высокой 
температуры воздуха и смо-
га от лесных и торфяных 
пожаров минувшим летом.

             *    *    *
Одно из дислоцирован-

ных в Московской области 
соединений Оперативно-
тактического командова-
ния Воздушно-космической 
обороны, входящее в со-
став ВВС России, начало 
прием на вооружение ново-
го полкового комплекта зе-
нитной ракетной системы 
С-400 «Триумф». ЗРК будет 
использоваться для при-
крытия Москвы.

             *    *    *
Бывший губернатор Ка-

лининградской области Ге-
оргий Боос исполнит роль 
Наполеона в рок-опере 
«1812». Премьера состоит-
ся в конце 2011 года. Му-
зыку к произведению напи-
сал Алексей Рыбников. По-
сле того, как Боос лишил-
ся должности губернатора, 
СМИ прочили ему работу в 
правительстве или Совете 
Федерации.
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РЕзОнАнС

КУльТУРА

Об этих книгах и их авто-
рах районная газета уже пи-
сала. Сборник повестей и рас-
сказов Георгия Александрови-
ча Гореловского под названи-
ем «Пять капель» вышел в свет 
в декабре 2009 года, сборник 
рассказов Светланы Никола-
евны Куксиной «Другая плане-
та» – летом 2010 года. Тем не 
менее в Опочецкой централь-
ной районной библиотеке им. 
А.С.Пушкина было решено ор-
ганизовать 13 февраля встре-
чу читателей с авторами обеих 
книг, чтобы поговорить не толь-
ко об упомянутых выше сборни-
ках, но и о творчестве этих пи-
сателей в целом.

Несмотря на холодный зим-
ний день, народа на встре-
чу пришло немало. Любителей 
чтения ждала целая книж-
ная выставка, подготов-
ленная работниками би-
блиотеки, на которой были 
представлены издания, вы-
шедшие в последние годы 
из-под пера местных авто-
ров – и краеведческого ха-
рактера, и художествен-
ные. Видное место на этой 
выставке было отведено 
сборникам «Пять капель» и 
«Другая планета».

Вела встречу заведую-
щая отделом массовой ра-
боты библиотеки Надеж-
да Ильинична Пермино-
ва. Как водится, авторы ко-
ротко рассказали о себе, на 
большом экране появились 
фотографии, иллюстрирующие 
биографические сведения, а 
затем слово было предоставле-
но читателям. 

По словам выступавших, 
творчество Светланы Никола-
евны Куксиной они ценят за 
легкий слог, за добрый юмор, 
за умение видеть светлую сто-
рону жизни, которая в России 
нелегка, за любовь и симпатию 
к «братьям нашим меньшим», 
ведь животные – нередкие ге-
рои ее рассказов… На встрече 
прозвучало несколько отрывков 

из прозы Светланы Ни-
колаевны – читали и це-
нители ее рассказов, и 
она сама.

По-другому прелом-
ляется реальность в 
творчестве Георгия Алек-
сандровича Горелов-
ского (хотя у писателей 
во внешних обстоятель-
ствах жизни немало об-
щего – они оба учитель-
ствуют в сельских шко-
лах на территории Бол-
гатовской волости, оба 
преподают русский и ли-
тературу, живут в дерев-
не, держат хозяйства – и 
оба, тем не менее, нахо-
дят время для творче-
ства). Поскольку Геор-
гий Александрович – ре-

алист, твердо стоящий на зем-
ле, он и к жизненному матери-
алу, используемому в повестях 
и рассказах, относится рачи-
тельно: в четырех из пяти про-
изведений, вошедших в сбор-
ник, узнаваемы не только люди 
и пейзажи. В рассказе «Пять 
капель» своеобразным геро-
ем повествования стала даже 
реально существующая карти-
на одного из опочецких худож-
ников… Между прочим, ее ре-
продукцию можно увидеть на 
цветной вкладке в вышедшем 

недавно из печати сборнике 
произведений местных авто-
ров «Живое слово Опочки».

В своих произведениях 
Георгий Александрович не-
редко рассказывает о людях 
творческих – писателях, поэ-
тах и художниках, о том, как 
непросто складываются их 
судьбы в современных усло-
виях, о том, что «не хлебом 
единым жив человек». Очень 
отчетливо просматривает-
ся во многих повествовани-
ях и активное неприятие пи-
сателем наличествующих не-
гативных явлений, происхо-

дящих сегодня не только в рос-
сийском селе, но во всей нашей 
жизни в целом.

В завершение встречи, про-
должавшейся два часа, авторы 
сборников ответили на вопро-
сы своих читателей. И мороз за 
окнами ни на градус не понизил 
теплоты доброжелательной ат-
мосферы, царившей в тот день 
в библиотеке.

В. ИВАНОВА.
НА СНИМКАХ: участни-

ки встречи; Г.А.Гореловский и 
С.Н.Куксина.

ВСТРЕЧА С МЕСТНЫМИ ПИСАТЕЛЯМИ

СлЕДУЮЩИЙ нОМЕР ГАзЕТЫ ВЫЙДЕТ 22 ФЕВРАлЯ

25 февраля с 10.00 в 
каб. №3 здания районной 
администрации будет ве-
сти прием граждан пред-
седатель областного Со-
брания депутатов Борис 
Геннадьевич ПОлОЗОВ.

ДЕФИЦИТ 
ПЕСКА, ДЕНЕГ 

ИЛИ?..
Этой зимой городские вла-

сти явно испытывают опо-
чан на терпение. А терпение 
в конце концов может и лоп-
нуть. 

Пока народ ограничивает-
ся только бурчанием насчет 
скользких тротуаров и дорог, 
которые только в центре го-
рода в гололедицу посыпа-
ются песком. Правда, и это 
посыпкой назвать можно с 
большой натяжкой.

Состояние периферийных 
улиц достойно только самых 
«добрых» слов в адрес го-
родских чиновников и всех 
служб, отвечающих за бла-
гоустройство. На не очищен-
ных вовремя дорогах наре-
заны такие колеи, что маши-
ны проваливаются в них «по 
пузо». Улица 1 Мая, к при-
меру, в сторону Сущевки не 
только изрезана глубокими 
бороздами, но еще и раска-
тана буквально в каток. Осо-
бенно опасно на спуске к ру-
чью. При разъезде двух ма-
шин деваться пешеходам 
просто некуда. До беды со-
всем недалеко: можно не 
только руки-ноги сломать, 
но и под колеса машин уго-
дить.

Модно стало в послед-
нее время делить полномо-
чия и рассуждать о скудно-
сти местных бюджетов. Но, 
господа, вы занимали свои 
кресла, чтобы решать про-
блемы людей, а не раздра-
жаться по поводу звонков 
опочан и разводить в бес-
помощности руками. Да и 
городской бюджет – это не 
застывшая вулканическая 
лава, а пусть небольшая, 
но живая река. Направьте 
вовремя денежный ручеек 
туда, где он более всего ну-
жен в данный момент. И про 
контроль не забывайте! 

Н. ПАВЛОВА.

ПРОБлЕМА
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зАнЯТОСТь

В частности, в текущем 
году Опочецкому району на 
организацию самозанято-
сти безработных граждан вы-
делено 3234 тысячи рублей. 
Участники программы смогут 
реализовать себя в таких ви-
дах деятельности, как оказа-
ние ремонтно-строительных, 
транспортных и бытовых 
услуг населению, в торгово-
закупочной деятельности, в 
производстве сельскохозяй-
ственной продукции, животно-
водстве, пчеловодстве и дру-
гих сферах.

Для создания рабочих 
мест для инвалидов и роди-
телей, воспитывающих детей-
инвалидов, выделено 200 ты-
сяч рублей. Осуществлять-
ся эта программа планирует-
ся в Опочецком райпо, ООО 
«АльфаМет», ОАО «Опочец-
кий хлебокомбинат» и СПК 
им.Мичурина. 

Выпускники Опочецкого 
ПУ-1 и Псковского колледжа 
строительства и экономики в 
целях приобретения опыта ра-
боты смогут стажироваться в 
ОАО «Опочанка», ООО «Аль-
фаМет», Опочецком райпо, 
ОАО «Опочкаагропромстрой». 
Под руководством наставни-
ков приобретут необходимые 
навыки будущие повара, элек-
трогазосварщики, техники-
строители. В этих организа-
циях имеется также возмож-
ность для последующего тру-
доустройства молодых специ-
алистов. Затраты на реализа-
цию данного проекта составят 
355915 рублей. 

Не менее значимый раз-

дел программы по снижению 
напряженности на рынке тру-
да представляет опережаю-
щее профессиональное обу-
чение работников, находящих-
ся под угрозой увольнения. 
Шесть работников ЗАО «Сти-
мул» смогут пройти обучение 
в Псковском кооперативном 
техникуме по специальностям 
«Оператор линии в производ-
стве пищевой продукции» и 
«Менеджер по продажам». 
Три сотрудника МОВД «Опо-
чецкий» в Центре профессио-
нальной подготовки при УВД 
по Псковской области прой-
дут обучение по специально-
сти «Охранник». 

Большое внимание в про-
грамме уделено трудоустрой-
ству женщин. Теперь женщи-
ны, находящиеся в отпуске по 
уходу за ребенком до трех лет 
и планирующие возвращение к 
трудовой деятельности, смогут 
пройти переподготовку или по-
вышение квалификации. Жен-
щины, занятые на вредных и 
опасных производствах, смо-
гут пройти профессиональное 
обучение с дальнейшим тру-
доустройством на новое рабо-
чее место. Так, две работницы 
ООО «АльфаМет» приобретут 
профессию «Оператор ЭВМ».

Предлагаемый выбор воз-
можностей по трудоустрой-
ству достаточно широк и раз-
нообразен. Гражданам, нахо-
дящимся в поисках работы, 
Центр занятости готов оказать 
в этом  содействие. А от них 
требуется только одно – жела-
ние работать. 

Е. СтАСОВ.

СТАЖИРОВКА,  ПЕРЕОБУЧЕНИЕ, 
ОТКРЫТИЕ  РАБОЧИХ  МЕСТ

Я принадлежу к старше-
му поколению жителей Опочки 
и хорошо помню те времена, 
когда опочане и гости нашего 
города хорошо отзывались о 
работе городской бани. Писа-
ла, кстати, об этом и районная 
газета «Красный маяк». При-
езжие из Санкт-Петербурга, 
Мурманска и других городов 
отмечали качественные услу-
ги бани в Опочке при доста-
точно низкой их стоимости. Те-
перь все наоборот. Посеще-
ние бани обходится в 100 ру-
блей, душ стоит и того доро-
же. Но для истинных цените-
лей русской бани даже не это 
главное. Очень хотелось бы, 
чтобы посещение городской 
бани становилось праздником 
для души и тела, но при ны-
нешнем ее состоянии до этого 
очень и очень далеко.

И не надо обвинять посети-
телей бани  в излишней пред-
взятости, все прекрасно всё 
понимают. Одно отделение 

бани находится в аварийном со-
стоянии, поэтому никто и не рас-
считывает, что баня, как в совет-
ские времена, будет работать 
четыре-пять раз в неделю при 
стоимости входного билета пят-
надцать копеек. Но если за ее 
посещение нужно выкладывать 
сотню рублей, то должны быть 
хотя бы элементарные удобства 
для клиентов.

Опочане очень надеются, 
что когда-нибудь (лучше – рань-
ше) будет отремонтирована 
вторая половина бани и рабо-
та этого коммунального учреж-
дения войдет в обычную колею. 
Но ведь уже сейчас можно мно-
гое сделать, чтобы у посетите-
лей бани было меньше поводов 
для недовольства.

Баня работает практически 
один день в неделю (один день 
– для женщин, второй – для 
мужчин). Рабочий день начина-

ется в 13 часов, и уже через час 
в моечном отделении яблоку не-
где упасть – все скамейки заня-
ты, вновь прибывшие посетите-
ли жадными глазами смотрят на 
уже моющихся людей, готовясь 
выхватить у них освободивший-
ся тазик. В парилке – сырость 
и духота. Особо страстные по-
клонники «легкого пара» через 
каждые десять - пятнадцать ми-
нут принимаются убирать и су-
шить парилку, причем без всяко-
го успеха. Их старания очень на-
поминают сизифов труд, потому 
что парилка почти сразу снова 
превращается «в болото».

А ведь есть лежащие на по-
верхности решения, позволяю-
щие если не разрешить проблемы 
бани окончательно, то хотя бы не-
сколько улучшить положение.

Когда летом переводили 
баню на двухдневный режим ра-
боты, мотивируя это тем, что в 

теплое время года в баню при-
ходит меньше народа, в какой-
то степени можно было понять и 
принять такое решение. Но сей-
час ведь за окном зима, и доста-
точно суровая, жители города 
хотят погреться в баньке, отсю-
да и теснота. А значит, и недо-
вольство. Почему бы сейчас не 
перевести работу бани на дру-
гой график? Скажем, начинать 
работу не с середины дня, а с 9 
часов утра? Вряд ли это сильно 
скажется на самоокупаемости 
банных услуг, тем более что эко-
номии средств можно достичь и 
другими способами. К примеру, 
из кранов с горячей водой поч-
ти всегда хлещет кипяток, что 
совсем не безопасно для посе-
тителей. Можно ведь нагревать 
воду до меньшей температуры и 
совсем не в ущерб клиентам, но 
зато при экономии топлива.

И последнее, что хотелось 

бы сказать о работе бани. Об-
щественная баня всегда вы-
полняла, выполняет и будет 
выполнять социальную функ-
цию, т.е. существовать для 
народа, а не для бизнеса. 
При существующих доходах 
большинства нашего населе-
ния трудно рассчитывать на 
то, чтобы сделать городскую 
баню рентабельной. Богатые, 
обеспеченные люди в баню на 
Советской площади, как пра-
вило, не ходят. У них постро-
ены собственные двухуров-
невые сауны, они могут по-
зволить себе ездить в баню в 
Алоль или в другое какое бла-
годатное место. Но ведь по-
сетители городской бани – та-
кие же граждане, с такими же 
правами, но с меньшими воз-
можностями. И на них, если 
судить по отношению властей 
и городских коммунальщиков 
к работе общественной бани, 
окончательно махнули рукой.

А. НИкОЛАЕВ, пенсионер.

   СЕРДИТОЕ ПИСьМО

БАНЯ СО ЗНАКОМ МИНУС

На страницах «Красного маяка» уже рассказывалось 
о планах Центра занятости населения по Опочецкому 
району в отношении реализации целевой федеральной 
программы по снижению социальной напряженности на 
рынке труда. Общеизвестно, что претворение в жизнь 
любой программы во многом зависит от финансирова-
ния. Как сообщили в районном Центре занятости насе-
ления, в последних числах января на эти цели уже посту-
пили субсидии из федерального бюджета.

ПРОФЕССИОнАльнОЕ ОБРАзОВАнИЕ

Сегодня особо востребо-
ваны квалифицированные ка-
дры, подготовленные к рабо-
те в сфере обслуживания. В 
частности, это повара и конди-
теры. Ребята, освоившие эти 
профессии, с успехом трудят-
ся в предприятиях обществен-
ного питания, кафе, рестора-
нах. 

В ПУ-1 среди будущих по-
варов и кондитеров есть осо-
бенно отличившиеся своими 
успехами в учебе и перспек-
тивные работники в дальней-

шем. Их уже сегодня ждут 
на предприятиях райо-
на. Это учащиеся 3 кур-
са Юлия Пашкевич, Анна 
Михайлова, Виктория Про-
кофьева, Дмитрий Жар-
ков. Отметим, что Дмитрий 
осваивает профессию по-
вара дополнительно. Уче-
бу он совмещает с работой 
в ДООЦ. 

С теорией и практикой 
профессии повара ребята 
знакомятся под руковод-
ством мастеров производ-
ственного обучения Елены 
Александровны Ивановой 

и Лины Ивановны Яковлевой. 
В процессе обучения учащимся 
прививаются навыки качествен-
ного приготовления блюд, эф-
фективного расходования пи-
щевых продуктов, бережного от-
ношения к оборудованию и ин-
струментам, соблюдения пра-
вил санитарии и гигиены. Осо-
бое внимание уделяется фор-
мированию любви к профессии 
и творческого подхода к ней.

На протяжении 8 лет, с мо-
мента начала подготовки в ПУ-1 
поваров-кондитеров, мастером 

производственного обучения 
трудится здесь Лина Иванов-
на Яковлева. Она знакомит 
будущих специалистов с аза-
ми и тонкостями востребован-
ной во все времена профес-
сии повара. Под руководством 
Лины Ивановны формируют-
ся настоящие профессиона-
лы. Не будет преувеличением 
сказать, что все ее выпускники 
вспоминают о ней с благодар-
ностью. Это и не удивительно, 
потому что сама Лина Иванов-
на к работе подходит творче-
ски и воспитывает такое отно-
шение в своих учениках. Ведь 
профессия повара, как ника-
кая другая, представляет ши-
рокий простор для полета 
фантазии и дает возможность 
экспериментировать и искать 
новые идеи в приготовлении 
блюд. Но кроме создания ше-
девров кулинарного искусства 
на занятиях у Лины Ивановны 
ребята на примере убеждают-
ся еще и в том, что даже из са-
мого простого набора продук-
тов можно приготовить очень 
вкусное блюдо.

С. ФЕдОрОВА.

ПОВАР – ТОЖЕ ТВОРЧЕСКАЯ ПРОФЕССИЯ!



19.02.2011 3
         ПРЯМАЯ лИнИЯ

На вопросы читателей «Красного маяка», по-
ступившие в редакцию 7-9 февраля, отвечают 
заведующий отделением сопровождения семей с 
детьми Центра социального обслуживания Алек-
сандр Викторович ИВАНОВ и педагог-психолог 
отделения Наталья Садофьевна ИВАНОВА.

ВОПРОС:  Не совсем понятно, чем 
конкретно занимается ваша служба. 
Что входит в обязанности сотрудни-
ков отделения сопровождения се-
мей с детьми?

ОТВЕТ: Основными задачами отде-
ления являются:

 - проведение профилактической ра-
боты с семьями;

 - выявление семей группы социаль-
ного риска;

- осуществление социально-педа-
гогической поддержки семей;

- оказание психолого-педагогической 
помощи родителям и детям, попавшим 
в трудную жизненную ситуацию.

Через нашу службу осуществляется:
- предоставление меры социальной 

поддержки в виде возмещения 70% ро-
дительской платы за питание обучаю-
щихся в муниципальных образователь-
ных учреждениях:

- приём документов и выдача справки 
малоимущей семье для получения бес-
платного детского питания в ЦРБ, госу-
дарственной социальной стипендии;

- информирование родителей мало-
имущих семей с детьми, входящих в 
группу риска, а также семей, находящих-
ся в социально опасном положении, о 
предоставлении возможности обучения 
детей в школах-интернатах области;

- определение несовершеннолет-
них на временное жизнеустройство в 
социально-реабилитационные центры 
области (тесное сотрудничество до-
стигнуто с Новоржевским, Пушкиногор-
ским, Пустошкинским и Великолукским 
социально-реабилитационными цен-
трами);

- создание базы вещевой помощи 
и ее распределение малоимущим се-
мьям, а также взаимодействие с Псков-
ским отделением Российского детско-

го фонда для оказания адресной помо-
щи нуждающимся.

Одним из важнейших направлений яв-
ляется работа с семьями, воспитываю-
щими ребенка-инвалида. Оно включает:

1) оказание услуг по программе соци-
альной реабилитации детей-инвалидов:

- информирование о необходимости 
постановки на учет в ЦСО  семей, воспи-
тывающих детей-инвалидов, получении 
индивидуальной программы реабилита-
ции (участие в заседаниях ВТЭК);

- социально-педагогическое консуль-
тирование (беседы, общение, выслуши-
вание, подбадривание, формирование 
мотивации к активности, психологиче-
ская поддержка жизненного тонуса); 

- консультирование по льготам, мерам 
социальной поддержки и социальным га-
рантиям, предоставляемым семьям, вос-
питывающим детей-инвалидов;

- консультирование по вопросам реа-
билитации;

- содействие в оформлении путевок в 
реабилитационные центры для детей с 
ограниченными возможностями;

2) организация и проведение заня-
тий для детей-инвалидов и их родите-
лей в клубе «Доброе сердце» (разработ-
ка, организация и проведение развива-
ющих игр, способствующих снятию пси-
хологической нагрузки, развитию у детей 
основных психологических процессов, 
развитию речи, сообразительности, дви-
гательных навыков, взаимопомощи при 
решении общих задач, коллективизма).

Защита прав и свобод несовершенно-
летних подразумевает: 

- выступление в качестве защитника и 
свидетеля в суде;

- присутствие при допросе несовер-
шеннолетних в прокуратуре района;

- участие в заседаниях КДН и ЗП;
- осуществление официальных запро-

сов в общественные, государственные 

учреждения с просьбой о решении лич-
ных и социальных проблем несовершен-
нолетних (оформление медицинских по-
лисов и т.д.).

ВОПРОС: Занимается ли ваша 
служба выявлением детей, которые 
из-за разгильдяйства родителей не 
обучаются в школе? Были ли подоб-
ные случае выявлены именно ваши-
ми сотрудниками?

ОТВЕТ: Да. Занимается. Было не-
сколько подобных случаев. К примеру, 
ребенок из верующей семьи не посе-
щал учебное заведение по религиозным 
взглядам родителей. После тщательно-
го изучения ситуации был заключен до-
говор с Глубоковской средней школой о 
домашнем обучении этого ребенка.

Другой случай. Ребенок-инвалид из 
цыганской семьи, который в настоящее 
время достиг 18-летнего возраста, не по-
сещал школу по заявлению матери. 

ВОПРОС:  Какую помощь вы може-
те оказать в устройстве на работу ро-
дителей, имеющих детей?

ОТВЕТ: Сотрудники нашего отделе-
ния в данном случае оказывают посредни-
ческую помощь. Мы поддерживаем связь 
с Центром занятости и с работодателями.

Занимались, к примеру, трудоустрой-
ством матери ребенка-инвалида и опре-
делением ребенка в детское дошкольное 
учреждение.

ВОПРОС:  Можете ли вы помочь 
устроиться на работу в летний период 
подросткам из неблагополучных и ма-
лообеспеченных семей?

ОТВЕТ: Помощь наших сотрудников 
также посредническая. 

По ходатайству отделения, например, 

РАБОТАЮТ С СЕМЬЯМИ, 
ОКАЗЫВАЮТ

 СОЦИАЛЬНО-ПЕДАГОГИЧЕСКУЮ 
ПОДДЕРЖКУ

двое несовершеннолетних прошли           
обучение через Центр занятости по 
курсу «Оператор ПК», что им пригоди-
лось в дальнейшем трудоустройстве.

ВОПРОС:  Может ли ваша служба 
выступить с инициативой о лише-
нии родителей родительских прав?

ОТВЕТ: Инициатива выражается в 
подготовке материалов для представ-
ления на заседание комиссии по делам 
несовершеннолетних и защите их прав. 
А также сотрудники отделения предо-
ставляют соответствующим органам и 
учреждениям материалы и документы 
для предъявления иска о лишении ро-
дительских прав в КДН и ЗП. 

Например, в прошлом году мы гото-
вили ходатайство о рассмотрении дела 
на КДН и ЗП о невыполнении матерью 
должным образом родительских обя-
занностей в отношении своего сына. В 
ходе проведенной работы было выяв-
лено, что мать не работает, не имеет до-
статочных средств на содержание сына. 
По заявлению матери ребенок находил-
ся в социально-реабилитационном цен-
тре для несовершеннолетних. Ей были 
известны координаты центра (адрес, 
телефон, ФИО директора, социально-
го педагога). Однако мать не интересо-
валась жизнью и здоровьем ребенка, не 
навещала его и даже не звонила.

Дом, в котором проживает семья, 
не пригоден для жизни: крыша гниет и 
проваливается, нижние венцы в доме 
гнилые, комната не отапливается.

В доме антисанитарные условия: 
грязь, мусор, вещи давно не стираны, по-
толок и стены в копоти, по углам висит 
паутина. Постельное белье отсутствует. 
Семья злоупотребляет спиртными на-
питками. Ребенок не был возвращен в 
семью. Мать лишена родительских прав.

За убийство трех человек Псковский областной суд на-
значил наказание в виде 25 лет лишения свободы в исправи-
тельной колонии строгого режима ранее судимому 25-летне-
му жителю деревни Звоны Опочецкого района. Об этом со-
общили Псковской ленте Новостей в Следственном управ-
лении Следственного комитета РФ по Псковской области.

Судом установлено, что днем 19 января 2010 года мужчи-
на находился  в состоянии алкогольного опьянения. Он ре-
шил напугать свою сожительницу, находившуюся в Пскове. 
Он взял охотничий нож, обрез ружья с патронами, который 
незаконно хранил в заброшенном доме, и направился к сво-
ему 43-летнему знакомому в деревню Дроздково Опочецко-
го района.  Он хотел, чтобы знакомый отвез его в Псков на 
своем автомобиле.

Но знакомый ему отказал. Тогда преступник ударил его 
ножом в спину, а затем застрелил. С целью сокрытия сле-
дов преступления злоумышленник вывез тело погибшего в 
ближайшее болото.

Преступник осознавал, что родители погибшего осве-

домлены, что он интересовался местонахождением их 
сына, и могут сообщить об исчезновении сына в право-
охранительные органы. Потому он приехал на тракторе 
погибшего в деревню Дроздково Опочецкого района и  из 
обреза убил родителей погибшего. Также он похитил из 
их дома винтовку и 2 тыс. рублей. После чего, используя 
найденные в доме ключи от автомобиля, скрылся с ме-
ста преступления. 

Суд согласился с квалификацией следствием дей-
ствий подсудимого и признал его виновным в соверше-
нии преступлений, предусмотренных п.п. «а, к» ч. 2 ст. 105 
(умышленное причинение смерти двум и более лицам с 
целью скрыть другое преступление), ч. 1 ст. 166 (непра-
вомерное завладение транспортным средством без цели 
хищения (угон), ч. 1 ст. 226 (хищение огнестрельного ору-
жия), ч. 1 ст. 158 (кража), ч. 1 ст. 222 (незаконное приобре-
тение, хранение, ношение огнестрельного оружия) УК РФ 
и назначил наказание в виде 25 лет лишения свободы в 
исправительной колонии строгого режима.

За тройное убийство осужден на 25 лет житель Опочецкого района СПРАшИВАЛИ – ОТВЕЧАЕМ
ВОПРОС: Гражданин РФ 

умер на территории Украины, 
полагается ли на него пособие 
на погребение?

ОТВЕТ: В соответствии с Фе-
деральным законом от 12.01.1996 г. 
№8-ФЗ «О погребении и похоронном 
деле» в случае смерти пенсионеров 
(граждан Российской Федерации), не 
работавших на день смерти, выпла-
та социального пособия на погребе-
ние осуществляется органом, в кото-
ром умерший получал пенсию за счет 
средств Пенсионного фонда Россий-
ской Федерации, но только в течение 
6 месяцев со дня смерти пенсионера.

Что касается работающих пенсио-
неров, то данные выплаты им произ-
водятся по месту работы.


